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Решила прочесть запись из дневника моего прадеда, сделанную 9 мая 

1945 года. В конце её были такие слова: «Сад. Как он красив в своем 

нарядном цветении!» И я задумалась над тем, что даже и в моей, не так уж 

насыщенной событиями жизни, бывали моменты, после которых отчетливо в 

голове звучало «Те же деревья, та же улица, то же небо, только они все равно 

не будут такими, как раньше». Стоит ли и говорить о том, какими глазами 

смотрели люди, прошедшие все ужасы войны, на окружающее. Мир для них 

навсегда был разделен на «до войны» и «после». И мы сейчас живем в этом 

измененном, «другом» мире, который зиждется на исторической памяти. 

В последние годы праздник этот, который должен укреплять 

национальное самосознание новых поколений, воспитывать уважение к 

своим предкам, заставляет меня беспокоиться о дальнейшей судьбе нашей 

Родины. Я чувствую свою личную ответственность за сохранение памяти о 

событиях тех лет, за будущее своей страны. Сейчас, идёт активная 

пропаганда точки зрения, которая заключается в следующем: «Любая война 

есть зло. Убийство человека-зло. Следовательно, встает вопрос: 

действительно ли солдаты, отдавшие жизнь за свою Родину - герои?» я не 

буду здесь комментировать категоричность и внеконтекстуальность этой 

точки зрения. Печально, но подобные мысли я слышала от своих близких 

знакомых. "Люди убивали людей-неужели я должна испытывать какую-то 

там гордость?" Или: «это уже было давно, сейчас-то ни в кого не стреляют, 

дома не бомбят, и навряд ли будут-зачем мне смотреть документальные 

фильмы о войне со всякими «ужасами», зачем читать о тяжёлой жизни? Меня 

это не касается, это НЕ ЗДЕСЬ И СЕЙЧАС" -если кратко, то вот во что, по 

моему мнению, облеклась точка зрения, описанная выше, в сознании 

некоторых молодых людей нашей страны. И вот сравнительно недавний 

пример: русский подросток из Уренгоя, рассказавший в бундестаге о 

печальной судьбе немецкого солдата, воевавшего в Сталинграде. Вот что 

сказал после этого один из зарубежных политиков: «… на Западе данное 

выступление воспринимается как сигнал, что в России сформировано новое 

поколение, которое готово отложить исторические факты в сторону. Готово 

забыть и простить. С таким поколением можно иметь дело, ведь, как 

известно, если народ не знает свою историю, то у него нет будущего». 

Безусловно, война не есть благо, а человеческая жизнь-важнейшая ценность, 

но в контексте мировой истории, тем более отечественной-подобные речи 

кощунственны. И эти размышления вне контекста мировой и отечественной 

истории следствие искаженности получаемой информации, недостаточных 

знаний. Но главным образом, убежденности в том, что все САМОЕ ВАЖНОЕ 

происходит ЗДЕСЬ И СЕЙЧАС. Лейтмотив, я бы сказала, современности.   

День победы сегодня, к сожалению, для многих (не только среди 

молодежи) просто измусоленное словосочетание, совершенно не находящее 

отклик в сердце. Это яркие шарики, «полосатые» ленточки, прикрепленные 



ко всем мыслимым и немыслимым предметам одежды и аксессуарам, 

пилотки и шашлыки. Но каждый, осознающий всю абсурдность и опасность 

происходящего в сознании граждан, ставших жертвами глобализации, 

должен в меру своих возможностей противостоять этому, потому что иначе 

под угрозу ставится существование самого национального самосознания, а 

вслед за ним и существование нации. 


